

Estado actual del tratamiento quirúrgico de la obesidad severa*

Rafael Alvarez-Cordero**

Recepción 5 de junio de 1998; aceptación 3 de marzo de 1999

Introducción

La obesidad en la actualidad es uno de los problemas de salud más importantes en las sociedades desarrolladas y aún en las subdesarrolladas. El reconocimiento de que la obesidad es una enfermedad ha motivado cientos de estudios de todo tipo enfocados a conocer sus causas, sus consecuencias y a buscar una solución adecuada.

En el caso de la obesidad severa, desde hace varios años los expertos han confirmado los pobres resultados de los tratamientos dietéticos y han reconocido el importante papel de la cirugía. Es por eso que la Academia Nacional de Medicina, ha incluido dentro de su programa anual este simposio: Estado actual del tratamiento quirúrgico de la obesidad severa, en el que deseamos revisar los puntos más importantes de la enfermedad y su manejo quirúrgico.

Para ello, el doctor Pablo Kuri Morales, Director General de Epidemiología de la Secretaría de Salud, en representación del doctor Roberto Tapia Conyer, Subsecretario de Prevención y Control de Enferme-

dades, hablará de la Epidemiología de la obesidad severa en México. A continuación, el doctor José Halabe Cherem, Presidente del Consejo Mexicano de Medicina Interna abordará el tema de Consecuencias médicas de la obesidad severa.

El doctor Kenneth MacDonald, Jefe de Cirugía Gastrointestinal de la Escuela de Medicina de Carolina del Este, en Greenville, North Carolina, E.U.A. y miembro de la Mesa Directiva de la Asociación Americana de Cirugía Bariátrica, hará una revisión de los Tratamientos quirúrgicos para la obesidad severa. A mi me corresponde hacer un relato de la historia y resultados de la cirugía de la obesidad en México y el doctor Rafael Alvarez Alva abordará la Prevención de la obesidad severa.

Agradezco a la mesa directiva de nuestra corporación la oportunidad de presentar este simposio y a la Sociedad Americana de Cirugía Bariátrica, una de las sociedades nacionales que más ha impulsado esta disciplina en el mundo, por haber accedido a participar en esta sesión conjunta.